
EL MIERCOLES EN 
LA AUDIENCIA

Una de las batallas 
más largas manteni
das por buena parte 
de los barrios de 
Zaragoza llega ahora 
a su punto culminan- 
ta. La poderosa 
crítica que las 
asociaciones 
lanzaron contra el 
Ayuntamiento por 
aprobar las normas y 
apoyús económicos 

al modificar cinco líneas de tranvías y 
trolebuses en otras —más largas— de 
autobuses, se concretó finalmente en 
una demanda judicial. Eran los 
tiempos en que siete asociaciones 
tenían sus puertas cerradas por orden 
gubernativa. -Franco estaba en la 
agonía- y tuvo que ser un solo barrio 
el que llevó aquellos acuerdos a los 
tribunales.

El próximo miércoles la sala de lo 
Contencioso verá el asunto. Los jueces 
deberán decidir si las compensaciones 
económicas fijadas por el 
Ayuntamiento de forma unánime 
(alcalde actual incluido) fueron o no 
excesivas, si resultaron lesivas para el 
interés general de la ciudad. Las 
asociaciones entienden que esos 250 
millones son demasiados.

•
 La Asociación de Vecinos “Lanuza” 

cuenta ya con locales en la calle Boggiero

Hasta ahora, cuantas veces han 
llegado las asociaciones hasta la 
Audiencia en contra del Ayuntamiento 
han obtenido resonados triunfos. 
Recordemos la gasolinera de las 
Fuentes o las 600 licencias de La Paz. 
El tema del miércoles es más espinoso 
y sobre sus posibilidades ya 
informamos en estas páginas hace 
quince días. El trfcunal deodirá, tras 
una visita en la que los pasHIos de la 
Audiencia retibirán otra vez un gran 
número de vecinos de los barrios como 
protagonistas de un debate legal muy 
importante.

En estos días, las calles del casco 

viejo de la ciudad se han plagado de 
pequeños y modestos carteles que llaman 

a la colaboración de todos, en la defensa 
del núcleo histórico de Zaragoza. Van 
■firmados por la ‘'Asociación de Vecinos 
Lanuza-Casco Viejo”. El nombre del 
Justicia ha sido incluido en la 
denominación de la asociación porque 
para ser legalizada se le exigió un nombre 
propio. Gracias a la burocracia —que lleva 
un año poniendo zancadillas a ios del 

*i®jo— el nombre de Justicia 
simbolizará la lucha de la vieja Zaragoza 
por su superviviencia.

UN BARRIO DIFICIL

La enorme campaña a favor del 
Mercado Central dio a conocer 
masivamente la existencia de esta 
asociación. Ahora se empiezan a recoger 
los primeros —débiles— frutos y quizá sea 
un apoyo el acuerdo que hoy tomará el 
Ayuntamiento para prorrogar hasta final 
de año la concesión de los puestos del 
mercado amenazado hace poco tiempo.

Ahora la asociación vuelve a lanzar un 
reclamo a toda la ciudad. “La Asociación 
sale de nuevo a la luz para hacer un 
llamamiento a todos los vecinos del barrio 
®n particular y a toda Zaragoza en 
general, para que tomen conciencia de 
que el problema es de todos y que 
necesitamos la ayuda, no sólo de los 
habitantes del sector, sino de todos los 
zaragozanos, para resolver todos los 
problemas que están llevando a la ruina 
nuestro barrio”, dice una nota fechada 
ayer.

—Aunque la campaña del Mercado 
Central supuso que se nos conociera, el 
numero de socios —o colaboradores,

Qu® la asociación está en 
trámites— no es todavía alto. Se trata en 
■'•alidad de un barrio muy difícil en el 
Rtie conviven dos tipos de gentes, 
ramilias acomodadas en los mejores 
inmuebles del centro y personas que en 
muchos casos cabría calificar de 

auténticos marginados: son los ancianos, 
gitanos y otras personas que habitan la 
zona más ruinosa y abandonada de 
Zaragoza.

SOLUCIONES PARCIALES

Ninguno de estos dos sectores son los 
más propicios, en principio, para dar 
fuerza a una asociación todavía naciente 
que pretende enderezar el destino de lo 
que fue antiguamente Zaragoza. Falta en 
el casco viejo el peso de una clase obrera 
como la que habita los barrios periféricos 
o de una clase media que hace tiempo 

emigró hacia otros puntos más atractivos 
de la ciudad.

—Nuestra acción tiende sobre todo a 
mejorar la calidad de la vida y del 
urbanismo en este sentor, abandonado a 
su suerte. Si defendemos el Mercado y 
otros edificios notables del casco viejo no 
es tanto por su valor cultural como por la 
función que ejercen en bien del barrio.

De hecho es la comisión de Urbanismo 
la que está centrando lo mejor de los 
esfuerzos, junto con la de Cultura. Ahora 
m'ismo, la. asociación estudia varias 
alternativas para zonas municipales en 
favor de los habitantes del sector. Una de 
ellas nada menos que para el amplio solar 
que resultará del derribo de la manzana 
Cerdán-Escuelas Pías. En el antiguo 

mercado de pescados buscan montar una 
guardería o local de jubilados, bastante 
más urgentes que la biblioteca municipal 
prevista, a juicio de la asociación. Quieren 
también que se habilite la plaza de Santa 
Marta y el colegio Mene*ndez y Pelayo 
hoy vacío y medio en ruinas— para 
actividades juveniles y zona de juegos 
infantiles. La plaza de Lanuza y sus 
porches es también objeto de estudios 
que piensan presentar al Ayuntamiento.

BOGGIERO, 58
Los problemas de legalización, 

exclusivamente burocráticos al parecer, 
habían impedido que la asociación 
tomara fuerza y se lanzara a montar una 
sede propia. Aún así, ya han alquilado 
unos amplios locales en el número 58 de 
la calle Boggiero —típica calle 
representativa del estado en que se 
encuentra este sector— donde todavía 
queda todo por hacer. Diez mil pesetas 
mensuales de alquiler pesan ya sobre la 
débil economía de esta asociación que 
ahora lanza una masiva campaña de 
propaganda.

— Sin un local esta'bamos 
imposibilitados de seguir adelante. 
Aunque nos cueste trabajo levantarlo, 
esperamos que sea un punto de referencia 
para los vecinos y un centro de actividad 
para todos.

Son conscientes de que su labor no 
puede ser muy ambiciosa. El problema 
del casco histórico de Zaragoza es una 
vergüenza para toda la ciudad, y en 
parúcular para quienes han permitido que 
intereses muy particulares desvirtuaran su 
función como centro vital de ¿aragoza. 
Las alternativas globales habrán de surgir 
de un nuevo planteamiento que hoy no 
existe y deberá contar con el apoyo de 
todos los sectores y entidades. La 
asociación, modestamente, pretende 
ir formando una conciencia general de 
todos sus vecinos y, en el plano de lo 
çoncreto, aportar soluciones sencillas para 
algunos problemas muy graves. De ahí 
que llamen a la solidaridad de todos los 
zaragozanos.
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Tres meses después de 
la apertura de solicitudes

claro que no se^^ían las vivienda; 
a los primeros (ib|.gn g pedirlas, sim 
de acuerdo con g^emos que expre 
saran fielmente esidades reales d< 
cada solicitante, durante todo e 
mes de enero, j, y marzo, las solí 
citudes siauen g buen ritmo 
aver se reqistratmero 3.100. En reí 
lidad. el total áirgqqzanos que ha 
pasado por las g He la delegació 
en estos cien dígido mucho mayoi 
Unos 15.000 bgido papeles par 
rellenar.

L
OS zaragozanos que, por miles, aguan
taron enormes colas ante las ofici
nas de la Vivienda el pasado mes 

de diciembre para solicitar una de las 
1.500 viviendas sociales anunciadas, se po
drían mosquear al saber que el plazo de 
admisión no se cerró, como se había afir
mado, el 19 de enero. En realidad, las 
solicitudes podrán depositarse incluso du
rante todo el año. Pero la desconfianza de 
los solicitantes quizás aumente cuando 
sepan que, por el momento, está muy le
jos de 1.500 el número de «viviendas so
ciales» ofertadas. Aunque no falta opti
mismo en la delegación zaragozana del 
Ministerio de la Vivienda.

RESPUESTA FLOJA

El anuncio espectacular del plan de vi

viendas sociales hecho por el ministerio, 
sembró enormes esperanzas en todo el 
país. Por primera vez las ayudas oficiales 
no irían a manos de los constructores sino, 
directamente, de los compradores. Y con 
una característica novísima: la forma de 
pago nunca absorbería, por ningún con
cepto, más del 20-25 por ciento de los 
ingresos obtenidos por el trabajo de los 
padres. Al menos en teoría, estas normas 
permitirían adquirir en propiedad una vi
vienda —que además debe contar con unas 
calidades y servicios realmente altos— sin 
ver estrangulada la economía familiar. No 
faltaban, como era de esperar en unas 
normas hechas de modo un tanto preci
pitado, algunos fallos que han sido criti
cados unánimemente. Es el caso, por ejem
plo, de los pisos de 36 metros útiles para 
matrimonios recién casados, que ni siquie-

ra permitirían la llegada del primer hijo.
Pero los problemas, de momento, no es

tán siendo técnicos. El problema más agu
do, al menos en Zaragoza, revela que una 
cosa muy distinta que la iniciativa privada 
de las empresas constructoras ofrezcan al 
mercado ese millar y medio de viviendas; 
de hecho, las cifras, en marzo, están muy 
lejos de casar. Un funcionario de la dele
gación zaragozana de la Vivienda ha re
conocido que «la respuesta, por ahora, está 
siendo muy floja».

PETICIONES: MAS DEL DOBLE

No se podría decir lo mismo de la res-

Al parecer, el» que esta enormi 
demanda ha proien las oficinas de 
Ayuntamiento, djeben extender u 
certificado para o a la solicitud, h 
hecho que lasiies no llegaran e 
tromba al minisha considera que te 
davía faltan mwar entregar, y aye 
un funcionario ba que en todo e 
año podrían ase* 7.000 las soliciti 
des presentadas;^. Téngase en cuer 
ta que para eslter año del plan s 
han fijado normi estrictas que sól 
permiten aspivi de estas vivienda 
en casos de ne» muy grave.

puesta de los posibles beneficiarios del 
plan de viviendas sociales. Aquellas colas 
de los primeros días desaparecieron cuan
do la mejor información fue dejando en

La clasificacittis peticiones no s 
está haciendo ecoza sino en Madric 
a través de contras que tras baraja 
los datos, señalida solicitud el co(

Los residuos industria/es fueron 
depositados de noche por un camión 
cuya matrícula ha sido denunciada 
Hasta ahora, sigue el humo pero las 
responsabilidades no se han esclarecido

A los de Juslibol ya no les fal
taba más que contaminación. 
Constreñidos contra el farallón 
calcáreo que les limita al norte con 

el campo de maniobras militares, 
su verdadera riqueza, la huerta has
ta el Ebro, sulrió un grave desca
labro al ser expropiada en buena 
parte para el «Actur-Puente de San
tiago» y la ronda norte de Ja auto
pista. En estas páginas ha quedado 
constancia, en varias ocasiones, del 
grave problema que para muchos 
labradores de Juslibol significa la 
desaparición de tierras de labor.

Ahora, además, están invadidos 
por humos y malos olores sin que 
estas molestias estén siquiera com
pensadas por la presencia de algu
na industria capaz de ofrecerles 
puestos de trabajo. Lisa y llanamen
te, los olores y el humo provienen 
de un estercolero ilegal.

Juslibol invadido de humo y olores
nota del ah

OS

MUCHO MISTERIO

El asunto tiene bastantes elemen
tos de misterio. Los vecinos de Jus
libol no saben casi nada sobre el 
origen de este nuevo problema y 
por más que han intentado averi
guarlo, no consiguen resultados cla
ros. El foco contaminante está, sin 
embargo, bien localizado. Se trata 
de un vertedero en la misma orilla 
del río, donde en los últimos meses 
alguien ha ido acumulando desper
dicios industriales sin el menor 
pudor.

Según sea la dirección del viento, 
una espesa humareda que impide 
incluso la visión de Zaragoza desde 
el pueblo penetra en las casas que 
deben tener la.s ventanas bien cerra
das. Nadie .sabe quien prende fuego 
a estos residuos y hasta hay quien 
asegura que su ignición es de ca
rácter espontáneo, aunque parece 
difícil creerlo.

Lo que se sabe, porque algunos 
vecinos lo han visto, es que un ca
mión ha ido depositando, al amparo 
de la noche y durante meses enor
mes cantidades. de una materia si
milar a una pelusa con hebras de 
caucho. Es éste el que produce el 
más fuerte olor cuando se prende 
fuego al vertedero.
DENUNCIAS SIN RESULTADO

Fue el sábado pasado cuando el 
humo y los olores invadieron Jus
libol de forma más agobiante. Para 
entonces, la preocupación de los 
vecinos ya era alta y las denuncias 
habían comenzado. El alcalde pe
dáneo. señor Benedicto, ha presen
tado queja.s por este vertedero in
controlado ante la Confederación 
Hidrográfica, Comisaría de Aguas

Ayuntamiento de Zaragoza.
El resultado, hasta ahora, parece 

concretarse en el hecho de que el 
misterio —para los vecinos— ca
mión nocturno ha dejado de hacer 
viajes hasta la orilla del río, aun
que parece que el problema se ha 
trasladado a un barranco de Villa- 
mayor, donde han aparecido resi
duos industriales del mismo tipo. 
En Juslibol, algunos vecinos no se 
explican cómo no se ha aclarado 
completamente el hecho a pesar de 
que fuese deáunciada la matricula

de este camión. Cualquiera sabe que 
es muy fácil localizar a quién per
tenece un vehículo cuya matrícula 
es conocida.

NI TAPANDOLO

lUEL
Pero a pesar de que hace un mes 

ya no se arrojan estos desechos 
frente a Juslibol, el humo y los olo
res continúan. Varios agricultores 
acudieron hace unos días con trac
tores y palas con el fin de cubrir 
de arena y tierra la escombrera y 
acabar con los olores. De poco ha 
servido, porque el humo sigue bus
cando la salida y vuelve a llegar, 
si el viento es favorable, hasta las 
casas.

En Juslibol, después de haber pre
sentado varias denuncias, esperan 
conocer la causa real de este pro
blema. Verter residuos industriales 
que además son nocivos y molestos 
es algo perfectamente penalizable 
y más si se arrojan en la orilla 
mismo de un río de la importancia 
del Ebro. Tampoco entienden en 
Juslibol cómo hasta ahora nadie ha 
tornado medidas oficiales para aca
bar con el foco de 1as molestias. 
Si lo.s vertidos han desaparecido 
ya, no sería muy costoso impedir 
que el humo siga molestando a los 
liabitantes de Juslibol.

8 Afirmamos la unidad* 
Jecinos de los barrios y I 
Ihyuntamiento, en el se 

exigimos ui 
femocrático y los segi 
Áciorma democrática ii 
piyuntamiento”. La fra 
comunicado hecho púWic< 

IBociaciones de los 1 
araigoza en ' pleno fra 

aunicipal desarroUado el 
» «emana pasada.

ÜÍ2IA DEL ALCALDI 

escrito firmal 
I ***’ bs asociaciones 

de un inexistente 

rapidez de 1 
•Avimu • Pernera h 

a ^"’P’bmente 
*** los trabajador 

ílue * en ot«

•’S’^'/raíxdel desal, 

día d« 
C(^ ** Consisto 

infoimad*

■‘e»o F®°"6micas y 
“Tinte loa días anter
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i VHimtS SBEIUÍS.
R niíiia
' se^cian las viviendas 
«erosdi^an a pedirlas, sino 

sonaremos que expre-
Imente esidades reales de 
•C'fante,, durante todo el 
enero, h'y marzo, las soli- 
siauen □ a buen ritmo y 
eqistralZmero 3.100. En rea- 
total dtiraoozanos que han 
‘OI* íasg He la delegación 
cien disido mucho mayor. 

.000 hígido papeles para

ficiente de necesidades. Desde Zaragoza 
se hubieran visto mejor las necesidades 
reales gue en ocasiones no puede calibrar 
un ordenador. El hecho es que desde aquí, 
cada día, van saliendo para el Ministerio 
las solicitudes rellenadas en regla. Los 
primeros resultados podrían estar listos 
para finales de este mes.

EN FIRME, 115 OFERTAS

0 Hasta ahora, 3.100 
familias han solici
tado una de estas 
viviendas

• Pero del cupo oficial 
de 1.500, sólo 
están seguras 115

S Algunos proyectos, 
podrían elevar 
la cifra, antes de 
un mes, hasta 650

FALTA SUELO

«Al promotor de viviendas le está cos
tando entrar en este sistema nuevo», afir
ma un funcionario de la Delegación; qui
zás porque el apoyo no va dirigido al cons
tructor sino ai comprador. Pero hay un 
dato que quizás haga cambiar esta actitud. 
Es la posibilidad de que el constructor, 
mientras realiza las viviendas, utilice has
ta el 70 por ciento de los préstamos que 
el Ministerio hace a favor del futuro pro
pietario de los pisos.»

Quizás falló en este plan de viviendas 
sosociales un contacto previo con las em-

scer, el) que esta enorme
Pfflten las oficinas del 

iento, 'leben extender un 
lo paraq a la solicitud, ha 
>e las )ies no llegaran en 
I ministra considera que to- 
tan minar entregar, y ayer 
onario ha que en todo el 
ían asm 7.000 las solicitu- 
íntadasig. Téngase en cuen- 
ara eslter año del plan se 
o norin estrictas que sólo 
aspivi de estas viviendas, 
de nsa^muy grave.

iificaciótiis peticiones no se 
endo erOza sino en Madrid, 
de contras que tras barajar 
i, señab^da solicitud el coe-

Pero el tema más grave, de momento, 
está en la oferta real de viviendas. Hasta 
la fecha, sólo dos proyectos han sido ofre
cidos en firme dentro del cupo de 1.500 
asignado a Zaragoza provincia. Se trata de 
una cooperativa de 48 viviendas en la par
cela 16 del polígono Monsalud (Castillo 
Palomar) en las Delicias y otras 67 en 
Montañana. En total, 115 viviendas.

Hay otros proyectos que en la delega
ción zaragozana se dan casi por seguros 
aunque están todavía a falta de los últimos 
trámites. Son las viviendas que en número 
superior a 100 va a contruir la sociedad 
municipal de viviendas sociales en terre
nos de la Cartuja y, sobre todo, un proyec
to de 420 viviendas que una inmobiliaria 
de ámbito nacional tiene proyectadas en 
la zona de la antigua azucarera, en la 
avenida de Cataluña. Al parecer, existe 
una oferta formal de incluir estas vivien-

das en el plan del Ministerio antes de que 
finalice este mes. De confirmarse estos 
datos, a principios de abril serían unas 
650 las viviendas acogidas al pian.

Faltarían todavía casi 850 para satisfacer 
las previsiones iniciales de 1.500. Algunos 
proyectos que se han barajado en la de
legación de la Vivienda parecen más pro
blemáticos. Es el caso de las promociones 
de Hogar Cristiano, con 240 viviendas en 
Santa Isabel y unas 500 en la Cartuja Baja. 
Entre ambos proyectos, el cupo casi que
daría cubierto. Sin embargo, en Santa Isa
bel parece más que difícil un proyecto de 
este tipo cuando a falta de junta de com
pensación, las licencias están congeladas. 
En cuanto al proyecto de las 500 viviendas 
en la Cartuja, se necesita buena memoria 
para recordar hace cuántos años fue colo
cada la primera y solemne piedra del com
plejo.

presas que dominan la promoción y cons
trucción en toda España. Las conversacio
nes que luego se han celebrado no han 
sido hasta la fecha plenamente satisfac
torias, como señalan los resultados. Aun
que las restricciones del crédito oficial 
para las viviendas de tipo libre podría 

a que promotoresempujar poco a poco 
y constructores vean 
las posibilidades del 
sociales.

El suelo disponible,

con 
plan

muy

mejores ojos 
de viviendas

escaso en Za-
ragoza, parece ser otro de los escollos 
graves. El «Actor» Puente de Santiago po
dría haber resuelto el déficit si las obras 
de infraestructura estuvieran más avan
zadas. El hecho de que desde septiembre 
ultimo estén trabajando allí hasta tres em
presas distintas hace imposible intentar 
la construcción de viviendas. «Sería el 
caos», ha afirmado el delegado de la Vi
vienda, señor Portolés. El director general 
del INUR, en su última visita a Zaragoza 
urgió por ello a concluir pronto las obras 
de infraestructura del «Actur» para que 
pronto puedan empezar las construcciones. 
Pero ya no podría ser este año.
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Il nota del a/calde no logró el enfrentamiento

LOS BARRIOS Y LA 
HUELGA MUNICIPAL
4 Afirmárnosla unidad de intereses entre los 

barrios y los trabajadores del 
;|'\’^^**nicnto, en el sentido de que los 
;|runeros exigimos un Ayuntamiento 

rabeo y los segundos exigen una 
’^1 democrática interna del propio 
3 yuntamiento”. La frase corresponde al 

unicado hecho púUico por la Agrupacicwi 
i i» P®®‘'racione8 de los barrios urbanos de 

agoza en pleno fragor del conllicto. 
» desarrollado el jueves y viernes de 
» semana pasada.

5'ieciiiiv.^í*' escrito firmado por la comisión 
il ibsri J ^ociaciones de los barrios salían 
ntfr».» * inexistente enfrentamiento de 
Ivuniam* entre los trabajadores del 

n pKi. rapidez de los acontecimientos 
huelga total del 

esultadn ^ragozano y sobre todo su 
SMvoría^de P^'^vo para la
«ctiouue--®n,®J“dores municipales ha 

de los barrios no 
*^cirae en otro tipo de iniciativas 

noticias, estaban
•'■riiculir ? asociaciones. Y en

oche a’i del desalojo efectuado en la 
’‘«fiordelíc^^r*^*®-.4 **“*18»’ «d 

Como “ Consistorial.
j /^^^^“do ampliamente, las 

dos tinna- ®p”flicto municipal han sido 
?®®*jonúcas y de representación, 
loa días anteriores a la explosión

3

“Afirmamos la unidad entre los 
intereses de los barrios y los 
trabajadores del Ayuntamiento’

abierta del conflicto, algunas nota.s oficiales 
parecían señalar exclusivamente la primera de 
estas reirindicaciones. Hasta el punto de que 
en una nota hecha pública por la alcadía, la 
argumentación central para desvirtuar la 
protesta hacía referencia a la parte del 
presupuesto municipal (pie se llevan lós 
sueldos de los funcionarios \ demás 
trab^adores dd Ayuntamiento, parte que 
además tiene un tope marcado por la ley..

Atpiella nota alertaba a los vecinos de la 
ciudad en d sentido de que unos alunento.s 
exceiávos en la.s percepciones económicas 
podrían significar la imposibilidad de atender 
necesidades de primer oden en la ciudad. Pero 
en ella no se aludía para nada a hxs 
i portantes gastos munieipaes de tipo no 

strie lamente necesario, sino que se centraba 
de forma expresa en lo une podría 
desolidarizar a ios barrios con el contlicto 
interno del Ayuntamiento; escuelas, 
guarderías, dotaciones urbanísticas, etc.

NO Al. ENFRENTAMIENTO

E1 efecto de la nota de la alcaldía no fue el 
deseado. Muy al contrario, la AgrupaciÓM de 
los barrios urbanos responderían

urgentemente con otra nota en la que las Ayuntamiento con los vecinos <!<• los barrios, 
pori^ue creemos que atender a las 
reivindicaciones que están pidiiVnlo. tanto 
económica.s como profesionales, no se oponen 
a que en los barrios se n alieen la.< tnejoras 
nece.sarias. Todo ello de(M-nde de ipie si
rca lice una reforma fiscal a fondo, graxando 
las economía.s más pudientes \ iib 
precisamente las d(*l cindarlano medio; así 
como un Control ¡Mir parte de lo.s ei^ladanos. 
a través de sus or^ni/aciones, sobre el 
l’resupur-sto Municipal .

El. I’KOBI.EM A DI EOMK)

evirlenciando eiúl era realmente el nudo del 
problema. 1'iie sencillo |»ara la coqroraeiíxi 
reunirsr* con iirgein-ia y aceptar las sei.s mil 
|H-s<*la.s oficialmente, ponpic no era. ése el 
proldema del [iresnpiKsto munici[)al. Más 
difícil, de conseguir resultaría el 
reeonorimirnto de la asamblea de * 
trabaiaducra v «H-s nqiresentantes elegidos en 
ca«la Mtamrulu. El intento de enfrentar 
trabiyadaio y hamos guardaba en el fondo 
rae aecrrtopréldmu. Al fin, n-suelto.

asociaciones expresaban su "solidaridad con 
las reivindicacione.s que están llevando a cabo, 
tanto ecoruSmicas como sociales y sindicales”. 
Además de añadir fuerza a las reivindicaciones 
de los trabajadores en huelga, la nota añadía 
que “en lo que n*.specla al funcionamiento 
interno, cn-emos que si no e.s el mejor para la 
ciudad, se debe a quiene.s organizan ese 
trabajo, (pie no tienen capacidad ni |Hieden 
por las mismas leyes internas de esta 
administraciém ofrecer un buen .mtvícío. En 
este sentido a(M>yamos la.s reivindicaiiomts de 
los trabajadore.s en cuando a una refonna 
democrática interna d<*l Ayuntamiento”.

Para la agrtipaciéni de ios barrios. «1 
conflict o no se reducía a un anuM'iilo d<- 
b.Oüri pes«‘la.s sino a algo má.s profundo, el 
control del presupu(*sto d<* manera 
d<miocrá ti<-a ¡tara «pie no se |>rodnz<-an 
desigualdadc.s irritantes cw las |irr«-r(>r<ones. y 
el d(*recb<> de todos los tralMiadwres a tewi-r 
las lumias ue r«-presea»anon que ellos m-a» 
mejores.

l)e ahí que en su nota afirmaran; 
“reclxaxamoa la poairiÓB tomada por H 
alcalde de enfrentar a los trabajadrMrs del

AE f 103-77 Z PAG. 13
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AS amas de casa están 
preocupadas con la

cada vez más 
"cesta de la

El Casino Principal sigue adornado como en sus mejores tiempos. Las escaleras de acceso a los salones 
de juego adornadas con un rosetón de luz maravilloso, barandillas labradas sobre la mejor madera y 
pinturas de los más famosos artistas, siguen intactas. La estampa es maravillosa... y los casinos preci

san del juego, porgue si no, todo esto se muere.

ElVilLIO 
FONDEVILA

compra". Cada día que pasa todos los 
productos alimenticios de primera necesidad 
suben sin parar. Por ello el que exista uno 
que baje es algo insólito: la carne es el 
producto afectado, y con este motivo 
charlamos con el presidente del Sindicato 
Provincial de Ganadería, don Emilio 
Fondevila.

- El precio de cualquier producto está 
regulado por la ley de la oferta y la 
demanda.

- ¿Y crfmo se encuentra en estos 
momentos el mercado?

— En el sector de la parné se avecina 
un exceso de producción, lo cual lleva 
emparejado una baja del lanar y quizá esta 
repercuta en el vacuno.

- ¿Cuánto tiempo se puede mantener 
esta situación?

- Aunque es muy difícil el fijarla, yo 
creo que puede durar unos dos meses.

- ¿Qué precios rigen en la actualidad?
— El cordero cuesta al carnicero unas 

doscientas veinte pesetas. El lo vende con el 
17 por ciento de aumento que es lo 
autorizado.

- ¿>cuanto puede bajar?
- Aproximadamente a unas doscientas 

pesetas, es decir un diez por ciento.
- ¿Repercutirá esta baja en los precios 

reales de la carne?
- Tiene que ser así y para ello están los 

organismos adecuados para controlar el 
precio en los mercados.

- Los ganaderos siempre se han quejado 
de los precios. ¿Están satisfechos en la 
actualidad?.

— En estos momentos no existe ningún 
tipo de problemas, pero lo que e*ste no 
puede consentir son las importaciones 
masivas de carne procedentes de otros 
países. Ello hace que exista una caída radical 
de los precios ocasionándoles graves 
perjuicios.

- ¿Les consultan a ustedes?
- No señor. Aquí cada uno va por su 

lado y los que pagan siempre los platos rotos 
son los ganaderos.

- ¿Cóíffo se ve el futuro de los ganaderos 
en nuestra región?

— Realmente optimista. El pienso natural 
es abundante y en buenas condiciones. Ello 
hará que la cría sea más barata de lo normal 
y se pueda vender a unos precios más 
equitativos.

- ¿Qué tipo de animales son los que 
componen nuestra ganadería?

— Principalmente el lanar, vacuno y 
cerdo. No hay zonas fijas donde esté 
ubicado.

En fin, esperemos que estas buenas 
noticias se confirmen. La economía familiar 

resultará beneficiada.

El Real Decreto-Ley 16/77 daba fin a la clandestinidad del juego. Ya puede ser legal, 
pero resta conocer la legislación que acompañará al mismo. Unicamente en el 
decreto se regulan los aspectos penales, administrativos y fiscales de los juegos de suerte 

envite o azar y apuestas.
A partir de ahora es cuando se inicia la carrera de los grandes y pequeños casinos. En 

Barcelona ya se han cursado más de 200 solicitudes. En Zaragoza según la Secretaría de 
Gobierno Civil ninguna instancia o solicitud ha llegado, aunque para poder jugar al 
"bingo" algún casino de Zaragoza presentó la solicitud al Ministerio de Gobernación 
directamente en Madrid.

Conocida la autorización oficial del juego hemos preguntado a los directores de dos 
grandes casinos de la ciudad qué intenciones tienen, cuáles van a ser sus pasos 
inmediatos para inaugurar cuando antes las salas de juego.

El presidente del Casino 
Zaragoza, don José Torres 
advierte de entrada:

NO ES UNA SOLUCION, SI

Mercantil de 
Laguna, nos

AYUDA

—Todo esto es una leyenda más que 
una realidad. Se está haciendo mucha 
propaganda de una cosa que es muy 
sencilla, además la solución tampoco lo 
es; únicamente puede catalogarse como 
una ayuda para los casinos ya instalados 
que deberán hacer algunas 
modificaciones. Crear un nuevo casino, de 
una planta, costaría muchos millones y en 
una capital de provincia es muy difícil.

— ¿Cómo van a actuar tras esta 
autorización?

—Casi no lo sabemos. Estamos a la 
espera de que salgan las normas de 
funcionamiento y, suponemos, que habrá 

alguna modalidad que no podremos 
realizar aquí ya sea por exigencias 
administrativas o por falta de ‘"mercado”.

—¿En realidad, qué juegos cree que se 
van a poder efectuar en Zaragoza?

—El "bingo” por supuesto y además 
creo que nosotros tendremos que 
quedamos con el "casino de partida 
pequeña” (cartas) en el que se podré jugar 
al bacarrá, pócker, subastado, monte, siete 
y medio, etc. Intentaremos, lógicamente, 
llevar a la práctica cualquier ji;ego que 
nos autoricen.

—Como por ejemplo, la ruleta...
—La ruleta y el juego mayor no va a 

ser posible y'a que no tendríamos 
suficiente clientela y estos juegos 
deberían celebrarse en los casinos de gran 
capacidad.

—¿Cree que hay muchos jugadores en 
Zaragoza?

—Jugadores lo que se llaman jugadores 
a nivel nacional no existen. Unicamente 
muy pocos. Es más el ruido que las 
nueces y además se reduce el ámbito de 
actuación muchísimo. Nosotros hemos de 
enfocar más el juego para los que vengan 
de fuera a dejar sus dineros que a los de 
casa; esto sólo significaría que cambian de 
bolsillo.

Los casinos
Principal y ¡¿7
Mercantil, j 
inician la ,
cuenta atrás

2
F EL PRINCIPAL M 

Un casino, ci
atraviesa por 
económicas es ( 
tiempos ‘1“® 
salas ya se han c

— ¿Tendrán que hacer una T 
inversión para actualizar el materiaiiF -

—Tenemos guardado todo el m, : 
desde el año 1923. Entonces se : 
todo, se empaquetó y está guarda. ’ 
trabajaba bien y creo que en la aetZ^ í 
podrían servir. Primero esperaremos^ í 
salga la reglamentación y 
desembalaremos.

TODO EL MATERIAL SE 
CONSERVA

— ¿Qué le parecen las nornt 
tributación que ha publicado el B(X"

—Habla de la tributación a Hat» 
pero aparte está también la muni^ 
supongo que la provincial. La 
progresiva es más justa en la impe^ 
que una cantidad estipulada.

—O sea que el setenta por cienL 
el Estado puede verse incrementado^, 
diez o quince por ciento más pr. 
ámbito provincial y municipal...

—Esto es lo que no sabemoi 
obstante sí que habrá una tributi 
sobre el precio al jugador y otra se; 
casa ya que existen varios conceptos 
inciden en esto.

— ¿La carrera en las solicitudespi 
servir para algo?

—Creo que no. Ahora se ha autor; 
el juego. Antes siempre había «i. 
únicamente, tolerado, en alguna er 
Ahora se han de dictar unas normis; . 
una continuidad que se ¿niciará defj. 
experimental para la Administración) 
propios casinos. Creo que esto 
normalización más en la vida y qutr 
debe dársele la mayor importancia.

— El bingo podrá funti;, 
nuevamente en un mes, ¿cuál 
situación actual? V

inta
desde el

' 9 Un ca. 
\ tener 106 
; depósitoi 

j que la rul

• Es mu 
que se i 
el “bine 
juegos( 
# En Zc

—El material hasta ahora era alquil 
Ya que no requería intervención nwav , 
alguna. La misma sociedad que colon 
la máquina llevaba el personal pon 
desarrollo de la partida y recibios 
tanto de la parte que se quedabir 
casa. Había concretamente 
Mercantil 21 personas llevandc*
“binjio”.

Ciertamente Zaragoza puede quMt 
a las puertas de la ruleta ya que.iy 
principio, únicamente podrán instir^ 
las zonas turísticas. Esto es lo quiff 
rumorea. El tiempo lo dirá.

habta ur, 
/ugadore. 
al bacal

nueva oportunida 
fueron empaqueta 
de Primo de Ri 
Laguardia está ¡I 
posibilidad de que 
sonar entre el mur 

—Esta norma

tt «XÍ Id
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OSl ¿RULETAS EN
;ras í

ZARAGOZA?
PUNTA 

de LANZA

Br una •.
material)^ - 
»do el Rh : 

se «f.
3 guardan. 
:n la acti^’ 
eraremos^ 
* y '“*5^

3S nornv 
Jo el BOe’"' 
í>n a 
la munici 
ial.

la impa^ 
a.
íor cienttij 
mentado»^', 
Î más pr. 
pal...

sabemot 
na tributa 
y otra se: 
conceptos

por

desde el año 1923

serias dificultades
casi como todos, queUn casino.

“^nnómicas "es el Principal. Aquellos 
mnos^ en que funcionaban todas las 

ías ía se han olvidado y también las 
Íuletas reposan en un salón esperando una

EL principal muy ilusionado

Se guardan 
intactas

icitudespi

ha autor; 
había e» 
alguna e» 
is normaií 
Jará defa 
istraciófli 

! esto üfc

rtancia.
f u ntiü

era alqui^ 
mción iw?’
que coin 

sonal pin 
' recibíii 
luedabi» 
□ ente sS

I levande^

Liede quér 
I ya quiiy 
rán inst«í 
es lo qml

i

S Un casino debe 
tener i00 rnilionesde 
depósitos para 

que la ruleta funcione

• Es muy probable 
que se autoricen 
el “bingo” y los 
juegos de cartas 
G En Zaragoza

^’habtaunos^lóU^ 
jugadores aficionados 
al bacarrá

una gran ilusión. No está todo claro hasta 
que vengan las normas complementarias, 
pero la posibilidad de que el juego no sólo 
se autorice en casinos de juego sino en 
otros locales, instalaciones, recintos, etc. 
es importante. Se va a prodigar el juego.

— ¿Cree que es muy conveniente que 
haya una proliferación de salas?

—No, ya que supondría un evidente 
riesgo de quedarnos sin nada. Me parece 
que se ha creado una nueva sociedad.u 
organización parapolítica para obtener 
ingresos por el juego. Están buscando 
locales para poner esto en marcha. Se 
llama: Círculo Cultural y Recreativo 
Ebro. Nosotros, como la mayoría de los 
casinos, no aspiramos, a hacer negocio 
sino a poder vivir.

—¿El casino Principal está dispuesto a' 
montar la ruleta?

—Primero no hay que correr. Ahora es 
cuestión de hacer bien las cosas. Creo que 
el bingo, que ya lo tenemos instalado, 
juegos de cartas con un número 
determinado de mesas de pócker etc.

—Iría muy bien para nuestros salones. 
Creo que es apasionante, rápida, con 
muchas posibilidades y tiene muchas 
formas de invertir el dinero, es señorial. 
Pero, lo más importante es que un casino 
debe ser el responsable de las 
consecuencias de la partida y se exigen 
100 millones de depósito.

—¿Las máquinas tragaperras?
—No son interesantes. Ofrecen pocas 

garantías, poca seriedad. En los casinos 
grandes quizá se instalen, pero en los 
pequeños no. Hacen mucho ruido.

— ¿Cómo ve el futuro de las casas de 
juego?

—Hay qu 'tuar con seriedad, orden, 
tranquilidad. que mejor organice las 
cosas más clientela tendrá. Es conveniente 
de que todos los casinos se adapten, que 
todos fijen el mismo porcentaje de 
deducción para gastos internos. Que el 
jugador sepa que su dinero vale igual en

80 partidos 
políticos, .80
tenemos desde ayer “80 

■ partidos políticos, 80’* lo que 
quiere decir que en este maremagnum 
político que se nos viene encima, 
como en las grandes revistas de 
Colsada.t vamos a tener un show, que a 
su lado el carnaval de Río resultará 
algo así como una modesta edición de 
las fiestas de San Roque en el Bajo 
Aragón.

Pero hay algo más. Agárrense 
íütedes a lo que puedan y lean: se está 
organizando un nuevo partido político 
**en cooperativa** con Banco ^opio y 
todo. ¿Que cómo se entiende estof 
Aguarden unos días porque podría 
ocurrir que el *‘Partido 8Í** se 
presentará en Zaragoza. No habrá que 
esperar mucho.

ttîttîttîîîîî
un casino que en otro. Quiero añadir que 
ahora se deberán ofrecer también 
garantías de seguridad porque se moverá 
mucho dinero y habrá que prevenir 
posibles atracos o conflictos.

Hasta hace unas semanas, el 
hipódromo, lotería, carreras de caballos, 
quinielas, etc. estaban autorizados. Ahora 
ya ruletas, monte, 30-40, siete y medio, 
pdckér, bacarrá, subastado, en fin todos 
los juegos que puedan imaginar y que 
estén legislados.

La panacea del juego llega, pero será 
beneficioso siempre para el Estado. Los 
jugadores deberán calibrar sus bolsillos y 
luego actuar. El polvo de las ruletas 
comienza a desaparecer y es inminente su 
puesta en marcha. “No va más, señores".

Daniel LLAGUERRI

nueva oportunidad. Aquellas ruletas que 
fueron empaquetadas el año 23 por orden 
de Primo de Rivera. Don Luis Martí , 
Laguardia está ilusionado porque ve la 
posibilidad de que el Casino vuelva a ser y 
sonar entre el mundo zaragozano.

—Esta norma de autorización nos da

LOS TRIBUTOS MUY ELEVADOS

— ¿Que le parecen las normas 
tributarias que han sido dictadas?

— Bueno, le tengo que decir que 
nosotros hemos estado pagando un 
impuesto, al igual que todos los casinos, 
por juegos y recreos desde que se 
suprimió el juego. Es una tasa que hemos 
pagado siempre y que asciende a varios 
miles de pesetas, y tengo que decirle que 
ahora sólo se juega al tute y al guiñóte. 
Supongo que esta tasa se suprimirá con 
los nuevos tipos tributarios. El impuesto 
es elevado, muy elevado. Hay que tener 
en cuenta que además del tributo hay que 
detraer la cantidad del jugador y también 
la cantidad que el casino se queda. Esto 
puede ocasionar que el jugador tenga 
poco aliciente. Si esto ocurre quedará 
estancado, yo no tengo mucha confianza.

—¿Quién vendrá a jugar a Zaragoza?
— Hay que distinguir varias partes. 

Primero los turistas que vienen son pocos 
o están de paso. Segundo, al jugador de 
importancia no le gusta que le vean y, por 
tanto no jugará en Zaragoza, se irá a 
Pamplona o a San Sebastián. O sea que 
los juegos mayores no los veo aquí, 
aunque será preciso esperar porque hay 
muchas modalidades.

— ¿Existen muchos jugadores de 
importancia en Zaragoza?

—Tengo que decirle que el Principal, 
hace muchos años, cuando estaba 
tolerado el Juego, tuvo su partida de 
bacarrá. El censo de jugadores, 
aficionados no pasa de las 15Ó personas... 
que están preparadas para sentarse en una

POR LA

PorJoK* Luis ERCILLA

LOS BOMBEROS

LOS bomberos con frecuencia son 
actualidad y casi siempre esa 
actualidad se centra en ensalzar actos 

heroicos protagonizados por los 
miembros del Cuerpo que velan en
vigilia permanente por todos
ciudadanos, 
sacrificio. Lo 
sofocar un 
hundimiento

Con abnegación 
mismo a la hora 
incendio, que en 

de una casa, que

los 
y 

de 
el 

en
cualquier otro imprevisto accidente. 
Ahora —el pasado día 8—acaban de 
celebrar la festividad de su Santo 
Patrono San Juan de Dios. Con este 
motivo se programaron diversos actos 
religiosos y profanos que estuvieron 
presididos por el alcalde. Actos que se
iniciaron con una 
culminaron con la 
comida de hermandad 
locales del Parque.

JUAN CIUDAD

mesa seria.
— ¿Qué es una mesa seria?
—En la que la 

pesetas para arriba.
—¿Y el censo de
—Es muy difícil 

unas fichas si ganas

banca va de 50.C00

jugadores de ruleta?
de precisar. Arriesgas 
bien, sino te vas y no 

pasa nada. Como en muchas ocasiones va
el matrimonio, pues no se puede calcular. 

100 MILLONES DE FIANZA

— ¿Cómo definiría la ruleta?
—-------- ---------- ---------------------------

En estos salones se organizaron las partidas i 
mas importantes de ruleta de nuestra 
ciudad. Ahora, hoy, aparecen totalmente ' 
desiertos. Han sido 54 años de inactividad 
que se acusa. ¿Volverán a ser aquellos 
salone.s de /ueyo lepletus de actividad?

misa y ■ que 
ya tradicional 
en los propios

bOMO ya hemos dicho, los 
bomberos tienen por Patrono a 
San Juan de Dios, fundador de la 
orden hospitalaria que lleva^u nombre 

y cuya casa matriz está en Granada. 
Juan de Dios, un santo varón, que con 
sus obras y con su ejemplo se mostró 
como un auténtico gigante de la 
caridad —y lo siguen siendo sus 
discípulos los Hermanos de San Juan 
de Dios— se llamó Juan Ciudad.

De H. Angel María Ramirez, O.H. 
vamos a recoger un párrafo que en 
cierto modo nos define la personalidad 
y la obra de este hombre ejemplar que 
en el mundo se llamó Juan Ciudad. 
Dice así: "Pedimos a Dios que pronto 
se beneficien todos los países de la 
aventura iluminada que llevó a cabo 
San Juan de Dios, para que el ejemplo 
del Santo llene de amor y de paz a 
tantas almas que buscan en la caridad

lo que los hombres les niegan, 
olvidándose de lo mucho que deben en* 
justicia a sus semejantes".

Y nuestros semejantes son también 
los componentes del Cuerpo de 
Bomberos que eligieron una profesión 
de servicio a los demás y que cuentan 
con el patronazgo espiritual de San 
Juan de Dios. Ellos, los bomberos, por 
su permanente, sacrificada y abnegada 
labor merecen la admiración y la 
simpatía de los ciudadanos.

FUMADORES

Ya que estamos hablando de los 
bomberos que no cabe duda 
tiene una relación muy directa con el 

fuego, vamos a cambiar de tema para 
referirnos a las estrofas de esa canción 
que afirma que por el humo se sabe 
dónde está el fuego. Pues bien, detrás 
del humo* y del fuego de una faria, un 
habano, una cachimba o simplemente 
un pitillo, siempre hay un fumador.

Una cuestión muy debatida entre 
los fumadores y en torno a la cual 
surgen discusiones y comentarios es si 
tiene más sabor una faria o un habano. 
Normalmente el que de verdad es 
sibarita prefiere los cigarros que llegan 
de Cuba, aunque las farias —gallegas o 
no— si están “curadas" son también 
estupendas.

Tal vez aquí se podría aplicar el 
refrán de que a falta de pan buenas son 
tortas, pues las hay de muchas clases y 
dulces. Sin embargo para acompañar a 
una buena comida, sabe mejor el pan. 
Por eso pensamos que donde esté el 
aroma de un buen habano que se quite 
todo lo demás. Aunque a veces las 
“tortas" de una faria nos sepan 
también exquisitas. Claro que al tema 
le podríamos poner la apostilla de que 
sobre gustos, colores y puros, no hay 
nada escrito. Que cada uno es muy 
libre de quemar lo que más le 
apetezca. Naturalmente que, si somos 
sinceros con nosotros mismos, 
llegaremos a la conclusión de que lo 
que menos nos gusta de un buen 
habano es el precio. ¿O no? . Y como 
suele afirmar un buen amigo nuestrp, < 
veces, no nos queda más remedio QWt 
fumar puros de jaula —oenanos— que 
tampoco son malos y además so» de 
fabricación nacional. Todo seK t* 
patria.
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se AEL CASO DE LA UÑA
f

QUE NO ARANA D(

legalniente casada con el ¡cñor

f).

Otro de los inconvenientes con que se encuentra un

el vi
D.

D.

DE

377712TODO INCLUIDO: *00 PESETAS

RESERVA DE MES‘AS AL TELEFONO 2 5 26 39

BREVES

LO EOTERITn 3
Arroz Marinera 
Merluza Plancha 
o Merluza Romana

Vino Ribeiro 
Crocanti 
Café y licor

CONFERENCIAS SOBRE LA JOTA.— No pudiendo 
disponerse del Salón de Sesiones el jueves dia 10, la 
programación de las próximas Conferencias, es como

ESCUELA DE

NOTA IMPORTANTE. — Este per
miso será retirado caso de ser visto 
en compañía de horr.ores de los * 
llamados "MALOS."

AE/ 10-3-77/ P

HAGO CONSTAR:
por la presente, (]iie yo doña

Autorizo a mt esposo para que se 
divierta todo cuanto pueda y quiera: 
coma, beba hasta emborracharse, 
trasnoche, juegue, baile y se dis* 
traiga con cuantas señoras y seño* 
ritas se le presenten y. en general, 
goce de la vida ampliamenie. pues 
tiempo tendrá de descansar después 
de muerto.

__ -- - ■ - - 1
re/cj/ de 

/a ciudad

TARJETA DE IDENTIDAD 
PARA CASADOS

PERM I S O

HIKGAII» 
de 

GIIAKIHA Los I
LA “ECONOMIA POLITICA 
ARAGONESA EN EL 
MOMENTO ACTUAL ”

Mañana viernes, día 11 de los corrientes en esta misma tribuna 
del Ateneo ya las 8 de la noche, continuará el ciclo económico 
en colaboración con la Escuela Universitaria de Estudios 
Empresariales de Zaragoza, con una conferencia a cargo del 
Catedrático de Teoría Económica de la Universidad 
Autónoma de Madrid, D. José Ramón Lasuen.

La personalidad del Profesor Lasuen es tan destacada y 
conocida que no es preciso dar su curriculum vitae.

Digamos únicamente que tiene tres premios 
extraordinarios del Bachilleratq y de la Licenciatura y 
Doctorado en Ciencias Económicas.

Fue Decano de aquella Universidad y actualmente lo es 
Honorífico de la misma, y sus numerosas publicaciones, 
actividades empresariales y docentes y conferencias de 
carácter económico por toda España le han acreditado como 
uno de nuestros mejores economistas.

En el campo político es secretario general de la 
Federación Social Demócrata ypresidente del Partido Social 
Demócrata Aragonés.

EL CONDUCTOR ANTE SITUACIONES 
DE EMERGENCIA

Ya lo ven, en pleno siglo XX la moderni
zación de las técnicas matrimoniales sigue en boga y cada día 

se aprenden cosas nuevas. No vamos a relatarles de qué va el 
asunto puesto que ustedes lo pueden leer perfectamente. Es 
una tarjeta para casados en la que la esposa juega un papel 
fundamental. De estas tarjetas, debidamente cumplimentadas, 
circulan muchas por nuestra piel de toro. Nada de divorcios, 
ni separaciones, lo mejor es un buen entendimiento entre los 
cónyuges y de esta manera las cosas rodarán con mayor 
acierto. Lo único preciso para ser poseedor de una de estas 
tarjetas válidas es que la esposa esté conforme con la 
"reglamentación" existente y el resto viene por añadidura. 
Qué razón ten ía aquel que decía que los tiempos cambian. Ya 
lo ven, el e/emplo no puede ser más clara

SORTEO ESPECIAL DE 
PRIMAVERA

ZARAGOZA.— El plazo de matrícula libre, para realizar 
exámenes en la convocatoria de Junio, será del 15 al 30 
del actual mes de marzo. EL SECRETARIO

EL HOGAR Navarro pone en conocimiento de socios y 
simpatizantes que el próximo domingo día 1 3 se celebra la 
tradicional excursión a Javier con regreso por Pamplona 

secretaría de este Centro I calvo Sotelo, 30), de 7 a 9 tarde.

de

conductor es la obligatoriedad en determinados casos de 
salirse de la calzada. Usted conduce en una carretera de doble 
circulación, naturalmente por su derecha. Un coche, un 
camión, un rebaño... invade parte de la calzada que le 
corresponde a usted, viéndose obligado a desviarse tanto 
hacia su derecha que la rueda detan tera de su veh ículo se sale 
del pavimento. ¿Qué debe hacer?

No frene de golpe ni trate de volver inmediatamente a la 
calzada, pues esto podrfa hacerlo volcar. Suelte el acelerador 
y su/ete firmemente el volante, para mantener el control del 
coche, girando ligeramen te a la izquierda. Pise suavemente el 
freno varias veces. Cuando haya disminuido la velocidad, o 
parado y después de asegurarse de que no vienen vehículos en 
ninguna dirección, vuelva pruden temen te a la carretera.

Esto vcurre con mucha frecuencia y es importante que se 
esté debidamente informado por cuanto una indecisión puede 
acarrear drásticas consecuencias para usted y los demás 
usuarios de la vía pública.

El próximo sábado d'a 12, se cejebrará el sorteo especial ¡ 
de Primavera de la Lotería Nacional, en la ciudad de Ibiza y ' 
va encabezado en cada serie con un primer premio de i 
20.000.000 de pesetas. Del número que lo obtenga se derivaran ■] 
las correspondientes aproximaciones, las centenas, las « 
terminaciones y los reintegros. ¡

Pero, además, un décimo o fracción de ese billete obtendrá ' 
un premio adicional de 8.000.000 de pesetas, mediante una ! 
extracción especial del bombo de las unidades que ’ 
determinará cuál de las diez fracciones obtendrá una ganancia ! 
total de 10.000.000 de pesetas. Esta importantísima cantídad ! 
se puede conseguir jugando un solo décimo cuyo valor es । 
unicamen te de 200 pesetas. ।

Las personas que expidan o adquieran participaciones de un ' 
numero cualquiera para este sorteo cuidarán de comprobar de ¡ 
que en cada participación figure el número de orden de la ' 
fracción o fracciones originales, as'como el importe y i 
numeración que se juega. ।

Se distribuirán 1.568 millones de pesetas en 165.760 ' 
sorteo especial de Primavera dará comienzo a las ¡ 
^'^PÍ^ndose el sistema moderno de bombos ' 

múltiples. '

CURSO SOBRE “NEOPLASIAS 
UROLOGICAS’’

sigue:
Marzo, 11 : "La Música popular aragonesa al margen 

la Jota’*, a cargo de D. Emilio Reina González.
Marzo, 12: "La Jota en el Rabal”, a cargo de 

Francisco Oliván Bayle.
Marzo, 13: “El Dance Aragonés”, a cargo de 

Antonio Beltrán Martínez.

La Cátedra y Escuela Profesional de Urología de la 
Facultad de Medicina (Prof. F. Romero Aguirre), ha 
organizado un curso monográfico sobre "Temas de actualidad 
de las neoplasias urológicas", que tendrá lugar en Zaragoza, 
en los días 28, 29 y 30 del próximo mes de abril, con la 
participación de distinguidas personalidades nacionales y 
extranjeras entre otros, el Prof. J. Cukier, catedrático de 
Urología de París (Francia), Prof. M. Pavone-Mecaluso, 
catedrático de Urología de Palermo (Italia) etc.

El curso se celebrará en la nueva Facultad de Medicina y 
en el Hospital Clínico Universitario, y consta de conferencias 
magistrales, mesas redondas, aportaciones al diagnóstico, 
presentación de enfermos, sesiones operatorias 
(retransmitidas por circuito cerrado de televisión en color) y 
proyección de películas sobre temas del curso.

La matrícula es limitada, terminando el plazo el 31 del 
presente mes de marzo. Para informes e inscripción dirigirse 
al secretario m Curso (Dr. J. Escrivá. HoVpital CHn^o 
Zaragoza^.9)°' Urología. Avda. Gómez Laguna s/n.

Exceptuando la conferencia que pronunciará este 
último en el Teatro Princiapal, a las 12 horas de la 
mañana, el resto, se celebrarán a las 8 de la tarde, en el 
Salón de Sesiones de la Casa Consistorial.

EN EL Centro Aragonés de Barcelona se va a clausurar 
la VIII Semana de Huesca en Barcelona mañana con una 
gran reunión Altoaragonesa en su XI Aniversario. Se 
celebrará una cena de hermandad con entrega de 
distinciones a los “Altoaragoneses del año”: don José 
Cardús Llanas, don Antonio Javierre Ortas, don Gregorio 
Cabrero^ Balaguer. Actuará el cuadro de Jota del Centro 
Aragonés.

CHEF RESTHURHOTE 
““ imRIIIERO

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

GARCIA SANCHEZ, 8
Le recomienda para MAÑANA el siguiente MENU

Albareda, 21 Bernal 
Avenida Madrid, 50 Gil 
Fuenclara, 2 Lasala^ 
Luis Sallenave (Cuellar), 13 Torres 
Monasterio de Poblet, 1 1 Laso 
Reina Fabiola, 17 Bengoa 
San Juan de la Cruz, 23 Claveria. 
Santa Inés, 22 Bonafonte 
Calle de Broto, 15 Larraz

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

Mira José, como comprenderás no pretendo 
hacer un drama con nuestra situación. Al fin y 
ai cabo, son cientos de personas las que cada dia 

entablan pleito matrimonial.
—Y pensar que esta situación, nos la podíamos 

haber ahorrado con un simple experiencia 
prematriiTXjnial... Con solo quitarte un zapato y 
pasarte la uña por el pie.

—Precisamente el no prestarme a hacer gorrinadas 
contigo antes del matrimonio es lo mas limpio que ha 
habido entre tu y yo.

—Con semejante experiencia de por medio, ahora 
no tendríamos necesidad de pedir la sef ación. Y lo 
único que siento es que, despues de casada, no te 
negarás a hacer todo tipo de experiencias 
matrimoniales. Asi por lo menos podría decir de ti 
que eres una paranóica insatisfecha por deseo propio.

—Déjate de mandangas y llama a las cosas por su 
nombre. Lo que me obligaç a hacer conmigo lo 
considero aberrante. No me presto a tus caprichos de 
cama y nada mas.

—Cualquier que te escuchara pensaría de mi que 
soy un ogro de corrupción y que te obligo a los vicios 
mas putrefactos.

—Pues tú dirás si no es así.
— ¡Claro que digo que no es así! Porque me guste 

hacerte cosquillas en los pies con la uña larga del dedo 
meñique, no creo que sea para tanto...

—Me da un asco horrible y una repugnancia atroz 
pensar que me rascas con esa uña de luto que ni tela 
dejas cortar ni te la lavas.

—Ya ves tu que horror, querer separarse de mi 
porque me gusta hacerte cuscurrillas en los pies. No 
deja de ser un Juego erótico, infeliz y válido. A mi me 
gusta echarle al sexo alegría. Me gusta reir en la cama. 
Y no como tu, que te pones tan seria que a veces me 
da la irrtpresión de que estoy acostado con una, 
muerta. ’’

—Pues vete a hacerles cosquillas a las que se te 
dejen a reírte con ellas en la cama. Si sigues con esa 
manía yo no me vuelvo a acostar contigo. Ya se lo he 
comunicado a mi madre.

— íAy que risa, tía Felisa! ¿Y que te ha dicho tu 
ma mi al saber que el degenerado de tu marido te 
quiere rascar los pies?

—Asquerosuz. Y ahora , encima te metes con mi 
madre.

—¿Te ha dado el visto bueno para que entablemos 
ante los tribunales eclesiásticos nuestra separación 
matrimonial?

—Pues claro que me la ha dado. Me ha dicho que 
preparemos los papeles y que, si hace falta, llevará un 
testigo presencial de los hechos.

—Es que yo me parto de risa cuando me hablas de 
tu madre. ¡Pero qué payasa tan buena...!

—¿Mamá payasa? Rectifícalo ahora mismo.
—Si, payasa de las que hacen llorar de pena. Asi 

que ella tiene un testigo de que te quiero rascar los 
pies con esta uñita. ¿Y ese testigo, quien es, el orinal 
o un chínche? Porque a nuestra habitación que sepa 
yo, nadie mas entra, a no ser que tengas algún amante 
de armario.

— ¡Eres un majadero! Mamá ya sabe lo que se 
dice. Y yo también. Ella tiene testigos de que me das 
mala vida.

—¿Es que te pego? ¿Es que me quedo el jornal?
—Eso aún tendría un pase. Me obFigas a dejarme 

rascar los pies con esa uña y eso me espanta.
—Es un capricho de nada. Es una manera, como 

otra cualquiera de echarle alegría al hecho erótico. 
Tienes, traumas, Pilarín. Convéncete de que es una 
estupidez el que te quieras separar de mí por una cosa 
tan tonta. Cuando oigan tus alegaciones para b 
separación se partirán de risa. Por muy serio que sea, 
ese chiste no hay juez ni sacerdote que lo resistan.

—Eso ya lo veremos. Ahora me voy a casa de 
mamá y ella decidirá.

José, erKuadernador, de 31 años, casado, fu® 
agredido al abrir la puerta de su domicilio, por su 
padre política, AiViparo de 61 años, viuda, a quien su 
hija le habia contado la mala vida que le da por I® 
noche, por aquello de que al infeliz de José le da por 
rascar los pies de su esposa con una uña muy larfl® 
que lleva en el dedo meñique de la mano izquierda. 
José fue asistido de un golpe en la frente, causado con 
una botella de leche, y de arañazos por toda la cara, 
que por su profundidad, van a dejarlo "marcado 
para muchos días.. Y lo mas chocante del suceso es 
que, el propietario de lauña protagonista de este caso, 
no la usó para defenderse de la agresión de su madre J 
política. Â

BRUNET
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